

**ALBERTO AGUILAR**

ANÁLISIS / JUEVES 15 DE FEBRERO DE 2024

Nombres, nombres y... nombres / Nu, Stori y Finsus alto riesgo, CNBV valida, Banxico alerta y BBVA, Banorte y Santander presión

Desde el año pasado, diversas fintech, sobre todo las orientadas al consumo, prácticamente regalan tarjetas de crédito como estrategia para crecer.

Aunque la apuesta suena interesante, dada la limitada penetración financiera, en el sector ya se ponderan los riesgos.

Muchas de estas firmas obtuvieron concesiones de sofipos, más accesibles que la de un banco, para también captar.

El problema es que a la falta de medidas prudenciales para entregar créditos por vía digital, se suma una guerra de tasas con rendimiento que llegan hasta 15.5%.

Entre las firmas que más preocupación generan está la brasileña Nu que comanda **Iván Canales**. Otros actores son Stori de **Marlene Garayzar** y Finsus de **Carlos Marmolejo**. Todos con sofipos nivel A. Bajo ese estatus no podrían otorgar tarjetas, pero la CNBV de **Jesús de la Fuente** lo permitió.

El área responsable es la de supervisión de banca de desarrollo que llevaba **Jorge Pellicer**, cuya gestión parece que no fue la mejor. De ahí que llegara **Esther Ramírez**.

Aunque a Banxico de **Victoria Rodríguez** no corresponde propiamente vigilar las autorizaciones a sofipos, el banco central ya ha reconvenido a la CNBV para que exija a esos actores una concesión bancaria.

Y es que hoy dichas firmas realizan lo que se conoce como "arbitraje regulatorio", o sea trucos para librar la ley.

Hasta donde se conoce éstas traen altos niveles de morosidad con activos que no son los mejores, sobre todo en el contexto de altas tasas.



Expertos estiman que se estaría en el comienzo de una historia de fracaso financiero, como los que ya se han visto, amén de que los ahorradores no están protegidos por el IPAB de **Gabriel Limón** y que el fondo de protección de sofipos está quebrado.

La ABM de **Julio Carranza** también ha alertado a la CNBV de los riesgos, máxime que toda la publicidad para atraer clientes denuesta a dicho gremio. Los más activos son BBVA de **Eduardo Osuna**, Banorte de **Marcos Ramírez** y Santander que lleva **Felipe García Ascencio**.

Se espera que la CNBV se muestre más enfática contra prácticas que podrían derivar en un escándalo en perjuicio de ahorradores que no cuentan con el expertis para discernir. Veremos.

ALBORES AYER EN EL CONGRESO, 60% DE YACIMIENTOS Y EL CÁNCER

Ayer en el Congreso **María Luisa Albores**, titular de Semarnat y gran enemiga del rubro minero. Fue a promover las reformas a los artículos 4° y 27° de la Constitución para prohibir el “fracking” y la minería a cielo abierto, propuestas que son parte del decálogo que presentó **Andrés Manuel López Obrador**. Prohibir la actividad minera a tajo abierto será otro severo golpe a esa denostada industria. Para ubicar la pretensión, dicha práctica que no es fortuita, significa el 60% de todos los yacimientos que se explotan en México. Pero además según Albores, ahora resulta que el rubro minero causa cáncer, aseveración que para variar no tiene sustento.

CANACINTRA SE TIÑE DE MORENA Y HOY CON DIPUTADOS

Amén del mal momento que vive Canacintra de **Esperanza Ortega** la crítica de muchos expertos es que esa cámara ya se “morenizó”. Varios miembros de la mesa directiva operan abiertamente con el partido en el poder, cuando un organismo debe ser apartidista. Hoy por lo pronto reunión con el poder legislativo: estarán **Yeidckol Polevnsky**, **Juan Ramiro Robledo** y **Hamlet García**. Sí, adivinó, todos del partido oficial.

PEPSICO PROGRAMA HAMBRE CERO Y HOY APOYO PARA PUEBLA

Hoy PepsiCo Alimentos que lleva **Roberto Martínez** anunciará una inversión de 4 mdp para impulsar el programa “Hambre Cero”. La idea es fortalecer la seguridad alimentaria en Puebla. El apoyo es vía su fundación y en alianza con el Banco de Alimentos de Cáritas. No es el primer esfuerzo y éste es uno de los 5 programas sociales de la multinacional.